



学校だより

令和5年11月30日発行



音楽発表会への参観 ありがとうございます

佐倉市立根郷小学校校長

11月は穏やかな天気が続き、充実した教育活動に取り組めた月となりました。11月11日(土)の「音楽発表会」では、多くの保護者の皆様の皆様に参観いただき、厚く御礼を申し上げます。ありがとうございました。1年生の微笑ましい発表から始まり、2年生のかわいらしい発表、3年生の工夫を凝らした演出と発表、4年生の10歳という節目を歌に伝えた発表、5年生の誰もが知っているメロディーやリズムが心地よかった発表、6年生の透き通るような歌声と力強い発表等、それぞれの学年のよいところが表現できた音楽発表会でした。最後の合唱部の発表も聴いていただき、根郷小学校の子供たちが頑張っている様子を参観いただきました。全校児童が参加して、保護者の方々にも参観いただく形での音楽発表会は、久しぶりだったと思います。子供たちは、他の学年の発表を見ることで、過去の自分を振り返ったり、未来の自分を思い描いたりする機会にもなったと思います。今後もこのような学校行事を大事にしていきたいと考えています。

また、過日は合唱部が印旛地区小学校音楽発表会(郡大会)にも参加しました。その場でも、素晴らしい歌声を発表することができました。私も会場で聴いていてその歌声のもつ美しさに心が揺さぶられました。終了後には、何校かの校長先生方から、「歌声を聞いて涙が思わず出てきたよ。」と声を掛けられました。私も本当にうれしかったです。この2つの音楽発表会を終えて、私が感じたことは、このような活動を通して根郷小学校の伝統が育まれていくのだなと思ったことです。本校の学校教育目標に「成徳・進取の心を育て」と掲げています。善や正義にしたがう人格的能力を身に付け、自ら進んで取り組んでいく子供を育てていくことで、根郷小学校の伝統を脈々と受け継いでいきたいと思ひます。

さて、先日ですが、私自身の出張で、小惑星探査機「はやぶさ2」のミッションリーダーをされていた津田雄一さんの講演を聞く機会がありました。どのエピソードも興味深かったものばかりでした。その中でも、特に印象に残ったのが、打ち上げまで、何十回とトラブルの状況を想定し、訓練した話でした。課題を出すチームと解決するチームに分かれ、想定外の状況を作り出して、訓練していたそうです。この訓練を積み重ねていった結果、チームの中で自然と絆が深まっていき、チームの成長を誰もが感じていったそうです。それまでの課題を解決していくチームから自ら課題を見付け、解決し、次に準備を進めていくチームへと変貌していったそうです。この話を聞いて、学校の中で取り組んでいる普段の学習の取組と同じだなと思ひました。学校の学習でも、課題を解決していく進め方をしています。学習が進んでいくと、前時で学習した課題との違いに気付いていきます。その違いが、今日の課題となって解決していきます。特に、算数では、この学び方を積み重ねて、新しい知識を習得していきます。日々の学習の中で、子供たちが自ら課題を見出して、解決し、自分の新しい知識として活用していけるよう、我々職員も子供たちの実態に合った指導方法を模索し、取り組んでいきたいと思ひます。

令和5年も残り1か月となりました。保護者の皆様のご理解とご支援を引き続きよろしくお願ひいたします。

12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 6年修学旅行②	2
3	4 PTA 理事会本部会	5 集金日 人権集会 委員会活動 図書修繕ボランティア	6 書初め講習会 (3年~6年) 読み聞かせボランティア	7 代表委員会	8 安全点検 6年薬物乱用防止教室	9
10	11 学びのデザイナースクール実施①	12 学びのデザイナースクール実施② クラブ活動 図書修繕ボランティア	13 ワノボイント避難訓練 読み聞かせボランティア	14 地区児童会 安全確保対策会議	15	16
17	18 特別日課 13:35 下校 個人面談①	19 特別日課 13:35 下校 個人面談② 図書修繕ボランティア	20 特別日課 13:35 下校 個人面談③ 読み聞かせボランティア	21 特別日課 13:35 下校 個人面談④ 給食終了	22 特別日課 11:35 下校 全校集会	23 冬季休業
24	25	26	27	28 学校閉庁日	29	30 31

※12月28日(木)~1月4日(木)は学校閉庁日及び年末年始休業のため、職員の勤務はありません。年末は27日(水)まで、年明けは1月5日(金)に日直職員が勤務します。
※1月9日(火)から登校(11:35下校)、10日(水)から通常日課・給食開始です。



心の教育相談員「12月の来校日」

心の教育相談員の来校日は以下の通りとなります。
4日(月) 11日(月) 13日(水) 18日(月) 19日(火)
子供たちの相談を直接聞くことはもちろんですが、保護者の皆様の相談も受け付けております。新型コロナウイルス感染症予防の観点から、電話での相談も受け付けておりますので、気軽にご相談ください。
※事前に予約がある場合には予約を優先させていただきます。

学校支援アドバイザー「12月の来校日」

学校支援アドバイザーは週に1回を目安に学校を訪問し、児童や職員の支援を行っております。12月の来校日は以下の通りとなります。
4日(月) 12日(火) 21日(木)

スクールカウンセラー(SC)

スクールカウンセラー(SC)は保護者、教職員と連携して児童たちの様々な心のケアに専門的な知識をもとに対応する役割を持つ職員です。12月の来校日は12日(火)です。相談がある場合には予約をお願いいたします。

お知らせ

☆根郷小学校緊急連絡番号について

閉庁日や夜間、休業中などに緊急で学校に連絡が必要になった場合（お子様が行方不明になった等）、緊急用の電話番号をお知らせします。夜間などすぐに応答できないことがあるかと思いますが、着信履歴を確認次第、折り返しご連絡するようにします。番号は次の通りです。

090-8800-7368

※平日で職員が勤務している日は学校にご連絡ください。484-1031

※冬季休業中は、12月28日（木）～1月4日（木）の間は職員は勤務しておりません。

☆校内音楽発表会・合唱部音楽発表会(一部会及び印旛郡市)の動画上映について

11月11日（土）に行われた校内音楽発表会では参観希望者多数のため、「ご自分のお子様の学年のみ鑑賞」とさせていただきます。「他の学年の発表も見なかった」という方もいらっしゃるかと思いますので、個人面談の実施時間に図書室にて、動画上映を行います。あわせて、合唱部の一部会音楽発表会及び印旛地区音楽発表会における発表も上映します。概要は以下の通りです。

○日時：個人面談期間→12月18日（月）～21日（木）までの4日間
13:35頃から16:30まで

○上映内容 ・音楽発表会当日の各学年発表
・一部会音楽発表会及び印旛地区音楽発表会における合唱部の発表
※流しっぱなしの形で上映します。

上映期間中は図書室にモニターを設置しておきます。面談前後の待ち時間等でご利用ください。

☆集団登校について

根郷小学校では登校時の児童の安全確保を図るため、集団登校期間を設定して実施しております。集団登校の概要は次の通りです。

○毎月1日から10日まで集団登校、11日から月末までは自由登校

※毎年4月は1年生が慣れるまで、5月10日までを集団登校とさせていただきます。

上記の原則ですが、各家庭で都合の悪い場合は、それぞれの地区内で連絡を取り合い、対応していただきますようお願いいたします。



1月の主な予定

4 (木)	学校閉庁日		
8 (月)	祝日 (成人の日)		
9 (火)	特別日課 11:35 下校	全校集会	
10 (水)	給食・通常日課開始		
11 (木)	5・6年身体計測		
12 (金)	3・4年けやき学級身体計測		
15 (月)	1・2年身体計測		
	ワポイント避難訓練		
16 (火)	委員会活動	集金日	
17 (水)	代表委員会		
19 (金)	佐倉市学習状況調査		
26 (金)	授業参観全校5校時		
	14:25 下校		
30 (火)	クラブ活動 (3年生見学)		

※現時点での予定となります。

☆11月24日(金)教育ミニ集会報告について

11月24日（金）11:30～12:30に、3階図書室にて「教育ミニ集会」を行いました。「教育ミニ集会」は千葉県内各学校、学校・地域・保護者が集い、教育に関連する話題についてみんなで考える機会を持つという集会です。

今年度の教育ミニ集会のテーマはPTA本部役員のみなさまにいくつか候補を挙げていただき、その中から今回は「スマホ時代を生きる子どもたち」として行っていただきました。保護者・地域の方・学校関係者総勢17名の参加でしたが、有意義な時間となりました。講師の佐倉警察署署員の方から次のようなお話をいただきました。

○刑事事案数及び少年犯罪数はここ20年で減少しているが、特殊詐欺やわいせつ事案については割合が増加している。

○子どもたちはスマホで「SNS」「オンラインゲーム」「動画視聴」に利用していることが多い。電話の利用はさほど多くない。

○被害やトラブルに遭う子どもの特徴としては①普通の子②ネット上の情報を疑わない③スマホ・ネットの使い方にルールがない、といった傾向がみられる。

○スマートホンでやってはいけないこと5つは①ネット上の情報を鵜呑みにしない②下着や裸の写真を撮影したり送ったりしない③ネット上で知り合った人と電話したりメッセージ御交換をしたりしない④個人情報を漏洩させない⑤位置情報のついた画像等を投稿しない、である。

○保護者として子どもに教えるべきこととして4つ、①所有者は親であることを確認すること②危険や怖さをきちんと伝えること③書き込み等、匿名だからと言って済まされないこと④わからないことは子どもに教えてもらう、が重要である。

様々な理由で子どもにスマートフォン、携帯電話を持たせている家庭も多いことと思います。被害に遭ったりトラブルに巻き込まれないようにするために、今一度利用についての約束を確認していただければと思います。

当日参加者が頂いたリーフレット「ちばの少年非行（令和4年版）」を学校ホームページにアップしてありますのでぜひご覧ください。

「根郷小学校ホームページ」→「おたより」→「教育ミニ集会資料」

☆佐倉市学校教育表彰について

佐倉市教育委員会より「佐倉市学校教育表彰」についての調査が届きました。この賞は学校内の活動はもちろん、学校外における活動も対象となります。学芸部門・スポーツ部門における全国大会等で、入賞もしくはそれに準ずる成績をあげた児童がいましたら、学校までご連絡ください。

☆秋の体力づくり運動「マラソン納会」について

10月30日（月）から、秋の体力づくり運動として「なわとび」と「マラソン」に取り組んできました。マラソンに関しては、12月中に各学年で納会を行い、これまでの頑張りを試すこととなります。

昨年度から、マラソン納会では順位を競うような競争形式ではなく、同一時間内にどのくらいの距離を走れたかで、体力の向上をみていくことにしております。各学年体育の授業時間に行います。本番では一人一人の目標に向けてぜひ頑張ってください。

運営面の都合により、当日の保護者の参観はなしとさせていただきます。何卒ご理解くださいますよう、お願い申し上げます。

☆1月26日(金)授業参観について

今年度の最後の授業参観についてお知らせいたします。概要は以下の通りです。

○日にち：1月26日（金）

○参観時間：全校5校時（13:25～14:10）

※この日は全校5時間授業、14:25下校とします。

○参観方法：自由参観

○人数制限：特になし

※現時点での予定です。1月になりましたら改めて案内文書を配付させていただきます。